

FABRICACION DE LA CRIN DE FLORENCIA

POR EL

P. **FÉLIX JAFFUEL**, SS. CC.

Mui conocida es de todos los aficionados a pescar con anzuelo, la crin, llamada de „Florenxia.“ Esta crin blanca, translúcida i mui resistente, sirve para sujetar el anzuelo al cáñamo.

Esto se sabe, pero lo que se ignora jeneralmente es que la llamada crin de Florenxia nada tiene de crin: es sencillamente el intestino del gusano de seda, estraído del animal mediante un proceder i en condiciones mui especiales que constituyen propiamente el modo de fabricacion. Este modo de fabricacion quisiéramos describir para los de nuestros lectores que lo ignoran, tanto mas que es mui especial i se opera en un número mui reducido de paises; pues esta industria curiosa sólo existe en Italia i en España, i aun su introduccion en España data de mui pocos años.

El punto de Italia que mas produce i en que, al mismo tiempo, es de superior calidad, es la pequeña isla de Procida.

Para dar buen resultado los gusanos de seda deben haber alcanzado el estado de su completo desarrollo, es decir, deben haber dejado de alimentarse i estar a punto de dar principio a la formacion del capullo.

Se abre entónces el infeliz animalito con una navaja fina, cuidando de no tocar la membrana de los intestinos, los que se estraen enseguida i se sumerjen en un líquido cuya composicion

es religiosamente guardada secreta por los operarios de esta algo repugnante, si bien lucrativa industria. Concluida la inmersión, la que puede ser mas o menos larga, se da principio a la parte del trabajo mas delicada, i al mismo tiempo menos atractiva: digamos de paso que los operarios son jeneralmente mujeres. Toman éstas entónces una estremidad de las vísceras con los dientes i la otra con las manos, estirándola así por espacio de varios segundos. El modo de alargar i el tiempo empleado en ello constituyen la destreza de la operaria, pues es preciso que el hilo sea lo mas largo posible i al mismo tiempo que ofrezca igual resistencia en toda su estension. El hilo o „la crin de Florencia„ como se llama en adelante, sale de manos de la operaria ya redonda, ya aplanada; pero es mucho mas apreciada i por tanto se vende mucho mas caro, cuando, teniendo todas sus partes del mismo grosor, es perfectamente cilíndrica en toda su estension.

Por tanto, como aficionado que somos a pescar con anzuelo, nos permitiremos recomendar esta última calidad a los que se sientan con alguna aficion por esta clase de sport, ya que a toda diversion se ha convenido darle el nombre de sport; porque si buena pólvora al cazador, buena crin al pescador.

En el comercio, $\frac{1}{2}$ kilo de crin de Florencia no se paga menos de 80 francos.

Terminaremos diciendo que en las operaciones quirúrgicas, se emplea la crin de Florencia a la par de los hilos de plata para coser las suturas de las llagas.

